

ACTA No. 056 – 2021
PERÍODO (2020 ~ 2024)
SESIÓN EXTRAORDINARIA

Celebrada por el Concejo Municipal de Upala, cantón trece de la provincia de Alajuela, en la Sala de Sesiones de la Municipalidad de Upala, el día jueves veintiuno de enero de dos mil veintiuno, al ser las nueve horas con doce minutos, comprobándose la siguiente asistencia:

REGIDORES PROPIETARIOS:

Miguel A.	Alvarez	Bravo
Adilia	Reyes	Calero
Felix P.	Martínez	Ugarte
Sonia	Villavicencio	Escamilla
Juan C.	Camacho	Espinoza
Hazel	Solís	Ramírez
Oscar E.	Ulate	Morales

REGIDORES SUPLENTES:

Walter	Catón	Lezama	
Mariana	Briones	Olivares	
Alfredo	Lara	Parrales	
Alfredo	Ruíz	Jiménez	
Odalia	Gallo	Rodríguez	Ausente
Cristina	Urbina	Espinoza	
Luis D.	Umaña	Sequeira	Ausente

SÍNDICOS PROPIETARIOS:

María E.	Ruíz	Ruíz	
Olger	Sánchez	Araya	Ausente
Francisca R.	Ortíz	Chevez	
José L.	Cortes	Zuñiga	Ausente
Maynor	Salgado	Salazar	Ausente
Gerardo	Quesada	Quesada	
Mayra C.	Potoy	Chevez	
Diana C.	Ortíz	Gómez	

SÍNDICOS SUPLENTES:

Cesar	Arroyo	Fernández	Ausente
Damaris	Castaño	Campos	
Mileydy M.	Quiros	Herra	Ausente
Cinthya	Pérez	Baéz	Ausente
Melida	Miranda	Romero	Ausente
Rafael A.	Romero	Carrillo	Ausente
Luis W.	Tenorio	García	Ausente

<u>PRESIDENTA MUNICIPAL:</u>	Adilia	Reyes	Calero
<u>VICEALCALDE MUNICIPAL:</u>	Wilson	Espinoza	Cerdas
<u>SECRETARIA CONCEJO:</u>	Liseth	Vega	López

Posteriormente a la comprobación del quórum la Presidencia da por iniciada la sesión, acto seguido somete a consideración el orden del día siendo aprobado de la siguiente manera:

ORDEN DEL DÍA

CAPÍTULO I: Sra. Johanna Cerdas Escamilla – Gestora Recurso Humano, Presentación de Avances del Concurso Público del Auditor Interno de la Municipalidad de Upala.

CAPÍTULO II: Sra. Tatiana Zamora Alpízar – Coordinadora a.i. UTGV, Municipalidad de Upala, presentación ante el Concejo Municipal, para conocerla y que presente el plan de labores diarias en la continuidad de los proyectos.

CAPÍTULO III: Dpto. UGSE, conocer la labor que realiza.

El Concejo Municipal por unanimidad acuerda dar por aprobada la agenda, a su vez, se acuerda variar el orden de la misma, viendo en primera instancia el Capítulo III, y pasando el Capítulo I en segundo punto dentro de la agenda, la cual queda de la siguiente forma:

CAPÍTULO I: Dpto. UGSE, conocer la labor que realiza.

CAPÍTULO II: Sra. Johanna Cerdas Escamilla – Gestora Recurso Humano, Presentación de Avances del Concurso Público del Auditor Interno de la Municipalidad de Upala.

CAPÍTULO III: Sra. Tatiana Zamora Alpízar – Coordinadora a.i. UTGV, Municipalidad de Upala, presentación ante el Concejo Municipal, para conocerla y que presente el plan de labores diarias en la continuidad de los proyectos.

CAPÍTULO I: Dpto. UGSE, conocer la labor que realiza.

ARTICULO 1)

La Presidencia Municipal cede la palabra al Sr. Wilson Espinoza Cerdas, vicealcalde primero quien tiene a cargo dentro de sus funciones el Dpto. de la UGSE, ya que no hay jefe de coordinación dentro de dicho departamento, el cual es asistido por la Sra. Sandra Álvarez Z – Asistente UGSE, quien acompaña al Sr. Espinoza en dicha presentación.

NOTA: En primera instancia el Sr. Espinoza hace mención del recargo que tiene con el Dpto. UGSE, a su vez cede el espacio a la Sra. Sandra Álvarez, quien es asistente de dicha unidad.

Sra. Sandra Álvarez – UGSE El año pasado se inició con el proyecto para continuar con la certificación como cantón amigo de la infancia, como tal tenemos que realizar acciones que promuevan el bienestar de niños y adolescentes del cantón, en este trabajo se empezó con un proyecto de tardes en familias en 10 comunidades (Jomuza, Brasilia, Río Negro, Laureless, etc) se hizo capacitación 2019 y en feb 2020 en marzo se paró por la pandemia.

Este ha sido el proyecto más relevante para la certificación amigos de la infancia esperamos retomar con el apoyo de ACNUR.

PANI realiza estudios a nivel cantonal y la mayor necesidad son los espacios públicos, este proyecto nació para ofrecer capacidades a las personas para que organicen una vez a la semana tardes en familia, dando material deportivo para que ellos mismos generen ese espacio sin necesidad de infraestructura. Ese era nuestro proyecto estrella desde el año antepasado, se quedó ahí por el tema de la pandemia, todos ahorita concomoos la situación con las comunidades. A las personas les costaba mucho por falta de acceso a la internet, se piensa retomar este año con ACNHUR y con la Junta local de protección de la niñez.

A finales de año se hizo con ayuda en acción se realizó un diagnostico en 10 comunidades, sesión con personas con discapacidad y familiares donde se les hacen preguntas sobre necesidades que tenían lo upaleños, para conocer sus necesidades y poder enfocar junto con la fundación ayudas en acción apoyar esas necesidades, las necesidades son diferentes en las comunidades (Jomuza la regulación migratoria, situación precaria debido a la falta de documentación), como dpto debemos de ver cómo les solucionamos o ayudamos al menos.

A inicio de año se hizo una programación sobre el programa Empléate. El MTSS hizo convenio con la Municipalidad con el programa PRONAE (proyectos comunales de ADI, presenta proyectos para que se contrate cuadrilla para un camino o construcción de puente, empléate ofrece subsidio menos de 100 mil colones le dan 95 mil al estudiante y 95 al instituto para que se les de curso técnico esto no depende de nosotros las personas que entran al programa ni depende a que personas contacta el instituto) ahorita va a iniciar uno de ingles que lo hace ICESA, si no hacía la publicación el 4 de enero de 2021, se llenaba, a nivel nacional hubieron 2500 personas a la plataforma, entre más gente se matricule es mayor el beneficio, el 3

de enero de decidido hacerlo para que el 4 se matricularan, la plataforma se cae no es de la muni, hay que estar intentando para lograr acceder.

Sr. Wilson Espinoza C, no es que nosotros tenemos la capacidad e incluir estudiantes es la necesidad de Upala se mandó al MTSS y de ahí no sabemos nada, gracias a ese trabajo que se hizo en redes sociales ayer 20 de enero de 2021, se abre un curso de inglés gracias a esa publicación, la cantidad aun no la sabemos el MTSS a través de la plataforma busca un instituto y da la cantidad de cupos.

Aquí trabajamos para toda la población en general la plataforma empléate, no solo para ingles sino también para otras posibilidades.

Sra. Sandra Álvarez, hay requisitos tienen prioridad los de pobreza extrema, mayores de 15 años, personas en vulnerabilidad, pero si aceptan hasta emprendimientos, se completa el cupo, la prioridad es la vulnerabilidad de las personas, se piden ciertos requisitos.

Se consulta el SINIRUBE donde se ven todos los beneficios de las personas, y se hace esa elección. Nuestra labor con el programa empléate con este grupo es visitarlos, conocerlos y darles algún tipo de seguimiento, si se puede gestionar un curso, yo tengo la capacidad de darles un taller de como presentarse a una entrevista para salir al mercado laboral. Estos 20 estudiantes de inglés se potencia a las habilidades desde la oficina y se les ayuda en la empleabilidad, si alguna empresa me llega a preguntar por alguien que sepa ingles se refiere a los del programa empléate.

Se abrió el tutorial de matemáticas, se habló con el CCDR para el uso de las instalaciones, están 40 estudiantes (2 grupos) el profesor ha tenido buena promoción con exámenes de bachillerato, cuando tengamos las instalaciones, ahorita no tenemos espacio para ofrecer tutorías, vamos a dar biología son las de mayor necesidad.

Se han dado sillas de ruedas, se han beneficiado personas de todo el cantón con la entrega de sillas de ruedas, fundación DOIT, se está pidiendo el dictamen médico, epicrisis, copia de la cedula del beneficiario y de las personas que lo solicita.

Se está dando atención a personas migrantes en la oficina, tenemos convenio con la OIM para que funcione el centro municipal para migrantes, con la pandemia a partir del 11 de enero, si no han renovado ya tiene que iniciar a gestionar para renovar, eso provoca la cantidad de personas en la oficina, para solicitud es llamar a un 111 y tiene un costo, en la oficina se les colabora con una nota que tienen que presentar, llamo a contactos d emigración para que me ayuden. Se les brinda apoyo en programa de migración y empléate desde la oficina.

He atendido a algunas reuniones, se va a dar una actividad de cine para JULIO y AGOSTO, cuando tengamos la fecha les voy a venir a contar para que lleven el mensaje a sus comunidades, es una oportunidad única, es el festival internacional de CINE en San José, se van a llevar a las comunidades con el ministerio de cultura.

Tengo la responsabilidad con el CME colaboro a Yamileth López O y Wilson Cerdas E, se ha variado la visita de las comunidades, ha aumentado el trabajo, apoyo al CME con la UCR tienen un TCU con los comités comunales de emergencias, con el CME se elaboran planes de acción cada 15 días con el modelo de CR trabaja y se cuida, eso me toca a mí estar detrás de las instituciones, cada mes hay que hacer una autoevaluación del CME con 37 documentos diferentes eso lo hago yo. Llevo el orden del día de las reuniones semanales todos los jueves son virtuales a veces se hace presencial la CNE recomienda que se hagan 3 reuniones semanales no tenemos la capacidad de hacerlo así, se hace una vez a la semana.

Atendiendo las llamadas del 911 que tienen que ver con la municipalidad, que se cae un árbol doy seguimiento con la fuerza pública y con demás compañeros del CME, se hace el día que sea, también he colaborado con la fundación acción que donó lavatorios.

Agradezco la oportunidad de exponer lo que hago, el departamento no tiene jefatura pero creo que es importante que alguien asuma esa responsabilidad, Wilson lo tiene como recargo sería bueno que este alguien, hay mucho por hacer, es un trabajo bonito, tengo años de hacerlo me gusta, les agradezco cuenten conmigo en lo que necesiten 2470 4110 o por ese mismo número al whats app.

Regidor Caton Lezama, para migrante horario de atención.

Sra. Sandra Álvarez, lunes – viernes de 8 a 4.

Regidor Ulate Morales, en la exposición había anotado unas situaciones pero a la vez caigo a que usted es una asistente no la jefatura entonces voy con Wilson que lo tiene de recargo.

Espero que la UGSE actúe pero por pandemia no se acude a las comunidades, es un trabajo más de campo, es activo.

OBSERVACIONES: la conozco desde la CME, hay que ver como liberamos un poco a Sandra para que se dedique desde lo que le corresponde (UGSE) no sabía que los cursos que se dan en la municipalidad eran trabajados por la UGSE, es una unidad importante en el rol municipal, me gustaría que se proyecta con un margen propio sin desligarse del rol municipal.

Hay que proyectar como un ente de la municipalidad, que se diga que es la UGSE, es proyectarse, tener su propio logo que los identifique que la gente sepa, y no recargar eso a la alcaldesa si no que llegue donde tienen que ser, que se figure más, y civilizar más el departamento, nosotros es aprovecharnos con ese ligamen, la UGSE es de mucha proyección, si se sabe trabajar generaría cosas importantes.

En reunión con la ADI de Llano Azul, planos certificados, estudios realizados pero no pueden dar el siguiente paso porque se consideran inexpertos en la formulación de proyectos, se vararon por el hecho de no tener a alguien con competencia por tener quien les redacte un proyecto, siento que con todo lo que hizo Sandra podría ser una opción interesante para que esa ADI podría acercarse y ayudar a este tipo de gestión, podemos proyectar más a la UGSE aflojar un poco ese estrés de estar en la CME, siento que hay un recargo por parte de la compañera, para que nos ayude a coordinar este tipo de impacto cantonal.

Sr. Wilson Espinoza C. estamos por iniciar la biblioteca y parte de lo que se valora es que en la biblioteca se albergue a la UGSE dar identidad y se establezcan ahí también la proyección social, Sandra nos da el 40% aun la podemos explotar más.

En un momento de pandemia, tenemos alerta amarilla constante donde hay que hacer informes 15, cansado cuando llevamos 9, 10 meses repitiendo es cansado, las instituciones están cansadas, agradezco a Sandra que el 22 de diciembre estuvo en reunión, el 28 de dic estuvimos conectados, ella lideró la reunión en un periodo de vacaciones, hay que dar identidad estamos de acuerdo, la alcaldía está buscando la persona idónea que vaya a ocupar la UGSE, que cumpla con lo que queremos para la UGSE.

Regidora Reyes Calero, no nos volvieron dar los informes de como está la situación de pandemia en el cantón.

Sr. Wilson Espinoza C. como se daban cuenta antes. Tuvimos una situación crítica a mediados de diciembre, estuvimos a las 2 y después bajo, estamos en una situación, hace 2 días no tuvimos casos, ayer 2 casos creo que estamos bien.

Regidor Ulate Morales, 779 casos totales a hoy, 729 recuperados, 30 acto por laboratorios y por nexos, 13 personas fallecidas, 160 órdenes sanitarias.

Sr. Wilson Espinoza C. a finales de diciembre nos dijeron que porque habíamos convocado a la cámara de comercio, fueron acciones que hizo el CME, hoy estamos teniendo resultados de acciones que hizo el CME, teníamos expectativa que los primeros 15 días de enero, por visita de gente, las acciones tuvieron resultados positivos, esto fue resultado de todo, todavía estamos en pandemia estamos en proceso gradual de vacunación pero no podemos bajar la guardia, seguir igual a como hemos continuado, comercio público todo siguen con las medidas.

CAPÍTULO II: Sra. Johanna Cerdas Escamilla – Gestora Recurso Humano, Presentación de Avances del Concurso Público del Auditor Interno de la Municipalidad de Upala.

ARTICULO 1)

La Presidencia Municipal cede la palabra a la Sra. Johanna Cerdas E – Gestora de Recurso Humano, quien se presenta ante el Concejo Municipal, con el fin de brindar informe de los avances del Concurso Público para el Nombramiento del Auditor Interno por Tiempo Indefinido de la Municipalidad de Upala.

Sra. Johanna Cerdas Escamilla, Se estableció un cronograma de actividades, el 04 de enero se hacia la publicación, estuvo del 4 al 8 de enero, le siguiente paso es la recepción de ofertas aun está abierta hasta el 25 de enero a las 4 p.m.

A partir del 26 al 29 es la revisión de las ofertas, que a partir de ahí les convoco a ustedes tenemos que revisar en conjunto las ofertas que nos llegaran. Se me paso un comunicado de la CGR donde dice que desde octubre no se ha comunicado el proceso, no es así probablemente lo que pide es que sea la Alcaldía quien lo haga, en diciembre envíe el avance que se había aprobado el cronograma y en enero pase otro correo comunicando, a las personas que ha establecido contacto con nosotros, todo eso se lo copio a ustedes porque me parece importante que están haciéndose.

La información se la copio a la alcaldesa, ya le dije al secretario de Yamileth López Obregón que haga una nota y la firme y la envíe a la CGR porque esa es la información que se ha enviado son dos comunicados, la idea es que se programe la reunión la próxima semana para revisar lo que llegue y determinar lo que se haga.

Escuché que en la sesión del martes pasado que RRHH está haciendo investigación a la encargada de la OFIM no es así, ha sido una incapacidad prolongada por mucho tiempo, desde julio, no puedo cuestionar, es solo para hacer la aclaración.

Regidor Ulate Morales, se había convocado a Guerlin Calderón y no se ha podido por asunto médicos, me dice ella oficialmente que es por una situación de salud.

Sra. Johanna Cerdas, hago la aclaración porque no se ha dicho eso, ella esta con incapacidad desde junio hasta la fecha, es una situación incuestionable, no puede hacerse, si hay una situación particular no me correspondería a mí.

Me gustaría programar la reunión 26 al 29 la revisión de las ofertas, me gustaría que se establezca la fecha hoy para dar cumplimiento con el cronograma.

Regidor Ulate Morales, dice que es el 26 al 29 que tenemos que valorar, me gustaría que se reduzca un poco la sesión ordinaria del martes para poder hacerlo en la tarde de ese día, la valoración de ofertas.

Sra. Johanna Cerdas Escamilla, han llegado algunos que no cumplen 5 interesados ha solicitado el procedimiento, oferta de servicio, hay 3 persona que han enviado la oferta, estoy a la espera porque todavía hasta el lunes hay recepción de ofertas.

Regidora Reyes Calero, Se ve el martes a la 1p.m. de la tarde, y cerramos la sesión si quedan asuntos pendientes los dejamos para otra sesión.

El Concejo Municipal por unanimidad acuerda en definitiva y en firme cerrar la sesión ordinaria del martes 26 de enero de 2021, a las 12:00 m.d. y en la tarde a la 01:00 p.m. se estará reuniendo la comisión especial para el nombramiento del auditor interno por tiempo indefinido de la Municipalidad de Upala, concurso público para revisar las ofertas y ver la admisibilidad de las mismas.

NOTA: Receso a las 10:09 a.m. 10:45 a.m.

CAPÍTULO III: Sra. Tatiana Zamora Alpizar – Coordinadora a.i. UTGV, Municipalidad de Upala, presentación ante el Concejo Municipal, para conocerla y que presente el plan de labores diarias en la continuidad de los proyectos.

ARTICULO 1)

La Presidencia Municipal cede la palabra a la Sra. Tatiana Zamora A – Coordinadora a.i. UTGV, Municipalidad de Upala, quien se re incorpora a labores recientemente (18 – 01 – 2021), quien se presenta ante el Concejo Municipal, expone el plan de trabajo para el 2021.

Sra. Tatiana Zamora A – Coordinadora a.i. UTGV Municipalidad de Upala, Hace 3 años estuve con la antigua administración estoy incorporándome después del proceso que sucedió, quizás no conocen la parte amarillista, 9 meses de estar en un proceso, hasta dudando si teníamos trabajo, estuve en la muni de cubano, se me llamo para volver a iniciar con la jornada.

No me puedo dirigir a algunos funcionarios de la UTGV porque son testigos en el proceso, por medio de correos electrónicos tenemos que comunicarnos, tenía que ingresar por teletrabajo, pero es diferente estar como coordinadora en esa situación o método.

Tengo un desafío y es la transición y es del 2020 y no se ejecutó, nada más el 13%, un superávit grande y alto creo que nunca se había dado algo tan fuerte, no hay responsables de eso, sencillamente algunas situaciones les puedo comentar que encuentro una UTGV con el pago de tiempo extraordinario para personal administrativo y operadores de maquinaria, también encuentro una UTGV accesible al tiempo extraordinario, quité hace 2 días el tiempo extra para el personal administrativo solo si me justifican se les estará pagando, tenemos la planificación para el 2021 para hacer levantamientos de caminos, entrega de informes y subirlos al SICOP, el POA que hay para trabajar este año son esos caminos, desde hoy se inician los levantamientos, Roger Ocampo, Reinaldo Castaño y Jose Ruiz Oporta son los inspectores inician hoy con esa labor, a Reinaldo no se le habían asignado funciones, como coordinadora debo de hacerlo con todos, hoy inicia Reinaldo esto de capacitación de microempresas con Edwin Carvajal J, informe por el encargado de maquinaria donde inician con solicitud de tiempo extraordinario con justificación de lo que van a durar con esa condición se les pagará, siempre y cuando el clima lo permita, viendo compromisos que quedaron del año pasado, la jerarquía pasada de la UTGV se vio en complicaciones.

Regidor Camacho Espinoza, cuando hablas de microempresas, se refiere al proyecto de mantenimiento de caminos de los 40 y algo de km que esta con la ruta maleku.

Síndica Castaño M, siento que, en estos 3 días, he conversado con algunas compañeras, se está moviendo la maquinaria, tengo buenas referencias de usted, conoce mucho los caminos y los trabajos que necesitan, espero que de ahora en adelante que esto funcione, estaba muy lerdo.

Regidora Reyes Calero, el trabajo de UTGV y los avances en proyectos ha dado mucho que decir, talvez porque nosotros como pueblo no vemos el avance, y no es justificable que hay un superávit tan alto con tantas necesidades en el cantón, la mayoría de los problemas está en la UTGV, es un gran reto y ya usted tiene la experiencia y sabe cómo manejarlo, es una gran responsabilidad, a veces cuestan los cambios, si entra a derecho siento que podemos mejorar este departamento.

Espero por el bien del pueblo que todo lo que es infraestructura vial se mejore porque estamos muy mal.

Regidora Briones O, si se dé su trabajo, la conozco, usted estuvo en Rio Negro, desde hace días quería hacer la consulta, y es sobre el camino de la Torre, ese camino esta pésimo, no se puede transitar, entiendo que había como 15 millones para el arreglo de caminos poco menos de 2 km San Antonio – conocido como la Torre, usted que sabe de ese dinero, es la única calle que hay para ese pueblo.

Sra. Tatiana Zamora A – coordinadora a.i. UTGV, vengo a trabajar con el plan de 2021 elaborado del 2020, tengo la lista de caminos uno a uno.

Regidor Ulate Morales, me gustaría tener un resumen de la planificación, y a partir de eso asumo e cargo de fiscal.

Sra. Tatiana Zamora A – Coordinadora a.i. UTGV, la planificación es lo que está en el POA, lo que está en el plan quinquenal, lo que se estimó en cada camino no es algo que yo avale, y fue autorizado por la jefatura, no lo hizo pero si veo debilidades.

Me pasaron el POA hicimos una tabla, se les puede sacar copia, hasta hoy mandamos el correo electrónico para que se pusieran a trabajar, aquí está todo especificado, las fechas aproximadas para la acción social, eso se lo podemos dar, aquí incluyen todos los caminos de lastre, los asfaltados están a cargo de Mainor Villegas pidió 15 días para cada levantamiento, le propuse que, si lo podía lograr en 5 días, para los puentes es Caño Negro, Sector Barrantes y Pizotillo.

Asfaltados: Cuadrantes Upala, Aguas Claras – San Isidro, Cuatro Bocas, Canalete. Es información pública, pero delicada y está sujeta a cambios debido a que a veces se hacen modificaciones presupuestarias que no crean que está escrito en piedra, y eso es autorizado por ustedes (modificaciones presupuestarias), por situaciones ajenas se corre a modificar de acuerdo con necesidades.

Regidor Camacho Espinoza, sabemos que hubo algo que fue la mayoría de los problemas del año pasado, pero como están con las concesiones, la mayoría de camino son de lastre, y necesitan esa base de material de río, al no haber material y geólogo fue el mayor de los atrasos para llevar a cabo la ejecución.

Sra. Tatiana Zamora Alpízar, estaba contratada una geóloga, no se podía hacer el pago no hizo el cierre técnico al no pagársele, no se podía presentar permiso en setena para cualquier tipo de concesión, la razón del porque no le pagaron seguro ya la conocen.

Hay permisos para la Chepa, es por emergencias que son caminos que están dentro del camino de necesidades por Huracán Otto, solo entran (6 caminos) específicamente para esos caminos, permisos de trámite formal, concesiones normal para dar abasto a los caminos que no están dentro de la afectación de Otto (13 caminos), esa es la información que tengo ahorita, hay que ver la contratación del geólogo, al 1 febrero entramos a la Chepa a bastecer esos caminos con decreto de emergencia y el otro dura un poco más.

Se puede habilitar por decreto la fuente de Bijagua, Canalete, habría que hacer una contratación para geólogo o se si ya la incluye no he podido ver la contratación.

Regidor Ulate Morales, la UTGV en la administración se cuestionó la ejecución, superávit a 2 mil millones de colones, el compromiso es del 95%, como upaleño he externado que no entiendo la ejecución del 13%, que se quedó todo el proyecto, que la CGR lo votó, y ahora hay que volver a hacerlo, estamos teniendo un atraso cercano a los 12 meses, si se suman salarios es mucho dinero, algo no está funcionando adecuadamente, las horas extras y eso tanta inversión para que las cosas no caminen, es un gran reto, me preocupa que vamos a hacer de aquí en adelante, ejecutemos el presupuesto lo más que se pueda, el manejo del SICOP es la excusa de no hacerse las cosas, si esta la plata ejecútase lo más que se pueda, resolviendo problemas de forma asertiva, ejecutar un 14% es muy poco, si no se está ejecutando es algo que está pasando en la UTGV, no es que usted sea la culpable, me gustó mucho lo que dijo de Mainor Villegas de 15 días para un levantamiento, y usted le dio 5 días para hacerlo, cuales son esa perspectiva que tiene de trabajo en este momento.

Sra. Tatiana Zamora Alpízar, planifico pero estoy sujeta a medidas cautelares lo que no me permite ejercer al 100% y lo segundo es el personal que tengo a cargo, no soy la más bienvenida en esa oficina, tiendo a caer mal, en el 2do día quito el tiempo extraordinario al personal administrativo, soy de mesas de trabajo para hablar un solo idioma, no busco responsables, de lo que son los compromisos estamos trabajando en una planificación para ver como sacamos los proyectos, con el presupuesto no sé, hasta ahora conozco SICOP, no sé cómo vayan a reaccionar ellos, ir ante la fiscalía, vengo arriesgando medida de presión preventiva, vine a poner la cara y a limpiar mi nombre, si ellos no entregan en los tiempos me tienen que justificar por qué no lo hacen, vengo a incluir a todos no me gusta el personal vago, fui demandada ante el MTSS con los compañeros de trabajo, quiero que hagamos un balance, sin la ayuda de ellos no puedo ejecutar el presupuesto, ellos son las llantas de la carreta, estoy planificando y ellos tendrán que decir porque

no ejecutan en tiempo, a Mainor Villegas lo estoy empezando a conocer, fuimos compañeros de la universidad como compañero no lo había tratado, vamos a dar la oportunidad.

Regidor Ulate Morales, lo que señala poner a trabajar a la gente, es parte de la dinámica, en la anterior administración, no me gusta que la llame y no me conteste, que usted se apoye en un asistente, es diferente a que el asistente de la cara por usted, si la llamamos a usted no es a otra persona, usted dijo que usted desconoce SICOP.

Aquí todo mundo se escuda que es el SICOP el culpable que las cosas no se den, usted no conocer, pero tampoco dice que no se pueda llegar a hacer, es algo importante.

Soy nuevo, pero me siento comprometido con las comunidades, esta semana he visitado a 5 comunidades diferentes, y me preguntan cómo incluyen un camino para valorar cuando se puede intervenir, soy consciente que tenemos más de 1500 km en caminos, la gente a veces busca que los vuelvan a ver en Llano Azul piden valoren del Progreso a salida de Cuatro Cruces, y así es con varias comunidades. No queda más que esperar los resultados, tenga en mí una persona que la va a apoyar.

Sra. Tatiana Zamora Alpízar, estoy amarrada al comportamiento de los compañeros, vine a trabajar, luchar y limpiar mi nombre, puede que vaya a tener alguna falla, estoy acostumbrada a reunirme, si tienen dudas consúlteme, no se dejen llevar por lo que les dicen, se puede hacer estudios, yo manejaba una tabla y mandaba a lo inspectores para que fueran a hacer las valoraciones.

Regidora Reyes Calero, esta externando que es una situación difícil, estamos en cultura machista, está por lo que le corresponde, que haya mano dura sin dañar los derechos de nadie, pero que cada uno ejecute lo que corresponde, cada empleado sabe cuál es su función, el problema es cuando lo saben y no lo hacen puede que eso sea lo que se ha generado en la UTGV, estaremos ahí dando seguimiento, como regidores hemos sido muy persistentes en dar seguimiento a lo que hace cada departamento, me he sentido desmotivada con la UTGV POR SU rendimiento.

Síndico Quesada Quesada, tenemos un problema con el puente, según lo que se ha dado es una de las prioridades para dar seguimiento en este 2021, son puentes importantes del distrito, asfaltado de Dos Ríos y se decía que esta para ejecución, sé que todavía no tiene todo, también unos pasos de alcantarillas.

Sra. Tatiana Zamora Alpízar, entiendo que hay un cartel de 750 millones no sé qué caminos incluye, no lo he revisado cuando tenga la respuesta con gusto se la tramito, la mesa de trabajo que tenemos es para ver cuáles son los proyectos que están en compromisos y ver las ordenes de inicio.

El puente de la azufrada también hay una contratación para proteger un poco, más que nada unas horas máquina para ver lo que se está socavando, y ver como conseguimos las vigas, el MOPT quiere donar unas vigas, si las compramos hay que utilizar planos constructivos y el puente no los tiene, la administración pasada lo hizo artesanal para dar ayuda a la economía local, eso no quiere decir que el puente este mal, a la 1:30 tenemos una reunión con Yamileth López Obregón y otros representantes de Dos Ríos y va a estar don Robert presente que nos explique la construcción y ver como se le puede dar final a ese puente.

Sr. Wilson Cedas Espinoza, ese puente de la azufrada, mechas y es lamentable, hay que buscar solución dentro de la metodología.

Regidor Álvarez Bravo, estoy en la JVC voy a estar ahí, contará con el apoyo de mi persona, le puedo decir algunas cositas, este puente de la Azufrada, la ingeniera anterior, ellos tienen miedo de los cimientos de este puente, ella decía que era responsable de cierta parte y de ahí a hacia atrás no lo haría, pero hoy se va a aclarar eso.

Parte de la ejecución de este presupuesto es y lo he dicho y me tiene molesto y es con SICOP según conocedores amigos ingenieros, dicen que los carteles que se elaboran son complicados, pertinente que sean apelables y otros ni participan porque son detallista, en ese tema hay que puntualizar, entiendo que la UTGV monta el cartel y proveeduría da seguimiento y estructura final para que vayan por el buen camino,

allá se lavan las manos y tiran la pelota a la UTGV no me han convencido con el punto de los carteles, y que son demasiado detallistas.

Eso no ha permitido la ejecución, hay que poner un poco orden para poder llevar y sacar eso de la mejor manera, la ejecución es una piedra en el zapato para el SICOP, hay muchos carteles pegados y no han fructificado, dentro de la calificación para los carteles que tengan un reglón en 5% a empresas patentadas de Upala, hay muchos carteles donde los upaleños no pueden trabajar, eso les da ventaja para los de la zona, y da ese plus a lo local, es una recomendación mía de poder dar eso.

La voy a respaldar siempre y cuando eso camine, 2 mil millones que no se ejecutaron, ya nos ganamos un premio a nivel nacional.

Regidor Ruiz Jiménez, el plan quinquenal fue mal elaborado, he estado en desacuerdo, viendo la prioridad en el plan quinquenal, y viendo lo de los levantamientos, 12 km tienen un presupuesto de 11 millones o sea menos de un millón de km, no hubo participación ni asesoría, las asociaciones de desarrollo no fueron involucradas, en mi distrito hay muchos ramales que son importantes, y no sé cómo se va a trabajar con esos ramales, la síndica del distrito lo sabe bien, otra cosa importante son los ramales, aquí hay un acuerdo, he estado de acuerdo que venga la ingeniera y el promotor social, ahí está Rodolfo Durán, Robert Corea, Roger Ocampo, y se han hecho trabajos con mano de obra upaleña, me gustaría que vengan a los demás funcionarios de la UTGV.

Sra. Tatiana Zamora Alpízar, cuando queremos hacer y ejecutar en los tiempos para sacar planos no nos dan y eso cuesta plata, para estudios preliminares cuesta de 7 – 8 millones y ese camino cuesta 11 millones, por eso la administración pasada había decidió hacer puentes artesanales, en muchas ocasiones se tomaron decisiones cuando no estaban los técnicos, me comunicaban que el maestro de obra y tomaba decisiones que no le correspondían.

Cuando se acomodan los carteles y no pone suficiente requisito abre filtro a que cualquiera entre, se quejaban de la empresas de acá, que hacían mal trabajo, no terminaban los caminos, probablemente por las situaciones que se daban la compañera daba muchos requisitos para evitar esas cosas, yo haría puentes en llave en mano, pero no habría apoyo a obra no clasificada en Upala, a veces es fácil señalar porque el puente la azufrada se pensó en dar ayuda a la mano de obra no clasificada, el no acomodar bien los carteles da pie a que cualquier empresa venga y haga cualquier cosa, caminos con 11 millones quiero que quede claro que fue algo que no planifiqué, cuando vean un bacheo y tapar las cosas más críticas no vayan a decir que fui yo, sino que se hizo lo que estaba para hacerse, si ustedes me dicen que trabaje con los de la Ley, lo hago con levantamientos topográficos, si hay 100 millones todos esos estudios se llevan la mitad del presupuesto, es fácil señalar responsables, si no logramos dar punto final a eso, hay procesos que no se pueden, una licitación abreviada y publica cuando dura, ya los puse a sacar levantamientos y que duremos 3 días en el SICOP montando el cartel para tener tiempo de ejecución, los ramales algunos no tienen código, no puede intervenir un camino que no tiene código, la 8114 es específica en los recursos, la maquinaria municipal no va a tocar una servidumbre ni para ayudar a un adulto mayor, la 8114 es específico para vías, acceso para viviendas por la ley 7600 no se puede hacer solo por recursos de amparo o si la jefatura me indique que lo haga y ellos incurrirían por error, esta es una realidad que tenemos que vivir, ese puente la azufrada que tampoco me deja dormir se quiso hacer rápido y darle paso rápido, los estudios preliminares llevan tiempo y cuestan y con eso se lleva mucho tiempo, y la donación del MOPT hay que tener planos preliminares.

Síndica Ruiz Ruiz, no vi el puente de la Patriota, que pertenece a mi distrito, esto del problema del INDER la idea es que en enero se iniciaba el proyecto y ahora se lleva 6 meses, ocupamos la inspección para ver que se puede hacer.

Sra. Tatiana Zamora Alpízar, voy a investigar lo del puente, para el sector Barrantes tiene presupuesto pero si hay que sacar planos constructivos solo hay 100 millones y ahí se nos van.

Regidor Camacho Espinoza, puentes se han construidos son hechos por 20 personas pagadas por el MTSS y supervisados por ingenieros y miembros de la ADI se pudieron hacer los puentes, llegaba la gente de la UTGV a supervisar.

Regidor Ulate Morales, con su reincorporación porque se te indica que Tenes que venir, o es a iniciativa propia.

Sra. Tatiana Zamora Alpizar, soy de Bijagua, parte del querer volver estar acá es volver con lo que tenía todo, Cobano está muy largo, y allá estoy sola. Mi condición es por teletrabajo, el juez dictó y quitó la medida de suspensión del cargo, nos manda a teletrabajo por situación de pandemia, me reincorpore para ver cómo estaba el ambiente, ver si tenía más fluida la comunicación con compañeros de la UTGV. La comunicación es regular, en este momento soy la coordinadora UTGV.

Regidor Ulate Morales, es apoyar a la compañera y llamar a las personas que componen a la UTGV y ponerlas a trabajar, es un superávit que es competencia de todos.

Regidora Villavicencio Escamilla, creo que hay una jefatura a nivel de alcaldía que puede apoyar directamente el trabajo de ella en la gestión, nosotros no somos los jefes, es necesario la coordinación con la jefatura Wilson y Yamileth, para que cada quien haga lo que corresponde, todos tienen claro las funciones que les corresponde para eso se les está pagando creo necesario que la jefatura tome las medias que correspondan.

Síndica Chevez Ortiz, tengo una lista de caminos que están en espera, Jesús María, inspección cruce Ledezma, Delirio, San Bosco, Linda Vista, el Mango en Caño Blanco con problemas de alcantarilla, Victoria, Camelias y Jomuzá.

Síndica Castaño Campos, sugerencia escucho que hay muchas horas extras, ahorita llegaron a poner las alcantarillas, las colocan y dejan la tierra en media calle, quedó la calle intransitable, eso es volver a ir y gasto de recursos y de tiempo.

En eso la UTGV debe tener, creo que todos tenemos que ser fiscales porque es el dinero del pueblo.

Sra. Tatiana Zamora Alpizar, hay encargado de maquinaria como tal, cuando hay ese tipo de situaciones que él nos comente porque sucede, a mí me demanda el asunto administrativo, se me hace tedioso por la medida que tengo, sería bueno llamarlos a ellos también.

Regidora Reyes Calero, agradecer la participación, estamos atentos.

Sr. Wilson Cerdas Espinoza, agradecer la participación, excelente funcionaria, estamos claros.

ARTICULO 2)

La Presidencia cierra la sesión siendo las doce horas con cinco minutos.

Adilia Reyes Calero
Presidenta Concejo Municipal

Liseth Vega López
Secretaria Concejo Municipal

UL
